



# Razonable, la iniciativa de reforma electoral; oye al pueblo: Sheinbaum

El proyecto federal se hizo a partir de los foros y con encuestas, señala

---

NÉSTOR JIMÉNEZ Y  
ALONSO URRUTIA

---

La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que se puede tener “certeza” de que la iniciativa de reforma electoral que elabora el gobierno federal será “una propuesta razonable, que atiende las demandas del pueblo”.

Tras las reuniones que tuvo la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con las dirigencias de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), se le consultó en su conferencia de prensa matutina si recibirá personalmente a los líderes de los partidos aliados de la Cuarta Transformación.

La mandataria apuntó que ya lo ha hecho en otras ocasiones para abordar la agenda legislativa, “pero no es para decir: ‘a ver, ¿cómo le

hacemos para que ustedes estén de acuerdo con la reforma?’”

Destacó que la iniciativa “no es un *toma y daca*”, sino que se construye a partir de lo que se expuso en los foros realizados por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, así como la opinión de la población recabada mediante encuestas.

Adelantó que se dará a conocer el contenido de dichas encuestas realizadas por tres empresas, en las que se muestra que la población plantea principalmente la disminución de los montos de lo que cuestan las elecciones, incluidos los partidos políticos, y pide “mayor democracia en otros temas, no sólo el electoral”.

Sobre la forma de definir a los legisladores de representación proporcional, explicó que, “sobre todo, a la gente no le gustan las lis-

tas de personas que no conocen y que por el porcentaje queden como diputados.

“No pretendemos que quien tenga una votación con un porcentaje no tenga una representación en el Congreso. Eso se llama representación de las minorías”, pero el problema, insistió, “son estas listas de las burocracias partidarias, que se han convertido en algo que los ciudadanos no quieren”.

Como otro de los temas, apuntó que los mexicanos que viven en el exterior tienen interés en ser ellos quienes puedan elegir a los diputados que los representen, y que no sean de las listas de plurinominales como se definen.

Por su parte, la dirigencia del PVEM se reunió ayer con el presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, quien el martes también recibió a los dirigentes del PT en instalaciones alternas de la Secretaría de Gobernación, localizadas a unas calles de la sede de esa dependencia federal.